



落三小 だより

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-ochiai3/>

平成 29 年 1 月 31 日

2 月号 (第 354 号)

新宿区立落合第三小学校

できることから始めよう！

副校長 井口 美由紀

梅一輪 一輪ほどの 暖かさ 服部嵐雪

暦の上では、もうすぐ立春を迎えます。寒い日が続いていますが、それでも校庭の梅の木は、凜と花を咲かせていました。春はもうそんなに遠くないと感じる今日この頃です。

さて 1 月 28 日は、今年度 3 回目の学校公開でした。たくさんの保護者、地域の皆様にご来校いただき、子どもたちの学習の様子を参観していただきまして、ありがとうございました。

この日は、新宿区と NPO 法人新宿環境活動ネットが主催する「まちの先生見本市」が本校を会場として同時開催されました。体育館や校舎内の特別教室を会場として 60 近い団体が出展し、展示物やお話、ワークショップ教室を行いました。また本校児童対象に出前授業を全学年で実施しました。1 年生は、「エンタテイメントに行くエコ活動～東見本をリメイクして、マイメモ帳を作ろう！～」、2 年生は、「わくわく下水道教室」、3 年生は「南極クラス」、4、5 年生は「バンダイ おもちゃ安全研究所」、6 年生は「服飾ワークショップ」と、学年に応じてクイズや実験などを織り交ぜながら、身近な環境問題について考えました。

落合第二地域センターでは、「環境学習発表会」が開催され、本校からは 5 年生がこの 1 年間取り組んできた環境問題について発表し、自分たちができることという視点で、来場者に向けてメッセージを発信しました。会場からはたくさんの拍手をいただき、5 年生全員が高い達成感と満足感に包まれた一日となりました。ご来場いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。

日本が「国連持続可能な開発のための教育 (ESD) のための 10 年」を世界に提唱してから 10 年以上が経過しました。地球上で起きている諸問題は、決して遠い世界のことでなく、自分の生活に関係していることであり、だからこそ身近なところからできることを考え、実践していこうとする今回の取り組みは、持続可能な社会の担い手を育てることにもつながっています。環境への思いやりが、社会への思いやりにつながる、そうした未来の担い手である子どもたちを保護者・地域の皆様と一緒に育てていけたらと考えています。今月も、ご支援、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

平成 29 年 2 月行事予定

1	水	ギネス ぐんぐん (3 年)	15	水	お別れ遠足 (6 年) ぐんぐん (4 年)
2	木	◇	16	木	B ◇
3	金	B ◎	17	金	新 1 年生保護者会 入学前プログラム① マラソンタイム終 ◎
4	土		18	土	
5	日		19	日	東京都小学校管楽器演奏会 (吹奏楽)
6	月	安全指導 美術鑑賞 (4 年: AM)	20	月	お別れスポーツ大会 (5、6 年)
7	火	委員会活動 ◎	21	火	演劇鑑賞教室 (5 年: PM) ◎
8	水	B 4 ぐんぐん (5 年)	22	水	B 5 ぐんぐん (3 年)
9	木	◇	23	木	◇
10	金	展覧会① (児童鑑賞) ◎	24	金	ギネス 保護者会 (低学年) ◎
11	土	建国記念の日 展覧会② (保護者鑑賞)	25	土	
12	日		26	日	
13	月	B 4-1 研究授業 (6 校時) あいさつ (3-1)	27	月	あいさつ (3-2) 保護者会 (中学年)
14	火	クラブ活動 (最終) ◎	28	火	保護者会 (高学年) 親子ふれあい活動 (5 年: 5 校時) ◎

SC 川内先生 勤務日 (10:15 ~ 17:00) …◎

SC 河西先生 勤務日 (10:15 ~ 17:00) …◇

クラブ活動では

主任教諭（特別活動部クラブ担当） 中田壽子

4～6年生の子どもたちが年間12回（60分）活動しているクラブ活動も、まとめの季節になりました。本日1月31日に、来年度からクラブが始まる3年生のクラブ見学がありました。この後、3～5年生に予備調査をし、できるだけ子どもたちの希望に添うように来年度のクラブを編成していきます。今年度は、サッカー・キックベース、バスケ・ドッジ・手打ち、卓球、バドミントン、コンピューター、音楽、創作、科学、室内ゲーム、家庭科の10のクラブで活動してきました。1年間ではありますが、同好の仲間と、6年生の部長を中心に、自発的な活動をしてきました。担当教員も、児童それぞれの個性を伸ばすこと、学年の隔てなく協力し、よりよい人間関係を作っていくことを大切にしながら指導にあたっています。2月の活動時間を、充実したものにして締めくくることができるよう、取り組んでいます。ラストスパートです!!



相談室より

スクールカウンセラー 河西正枝・川内瑠衣

相談室では、20分休みと昼休み、放課後の時間に児童のみなさんのための相談時間を設けています。相談のために予約をする人もいれば、息抜きのためにゆっくりしていく人、自由に遊ぶことでモヤモヤした気持ちを発散させている人など…相談室の使い方は人それぞれです。今年度も昨年度に引き続き、5年生を対象とした全員面接を実施しました。普段は積極的に相談室を利用することがほとんどない児童の皆さんともお話ができる貴重な機会でした。私たちスクールカウンセラーは、教室での様子も拝見しながら、児童のみなさんが安心して元気に学校生活を送ることができるように、これからはサポートしていきます。また、相談室では保護者のみなさまからのご相談もお受けしております。お子様のことで心配事や気になる点等ありましたら、お気軽にご連絡ください。



展覧会

主任教諭（学芸的行事委員 委員長）山田 剛史

今年度は展覧会があります。各学年が様々な道具や素材を使って作品を作りました。絵の具、クレパス、墨、はさみ、カッター、彫刻刀等を使って空き容器、紙粘土、色紙、針金、木の板……。白い画用紙が、素材が、テーマに合わせて姿を変えていきます。1年生は容器が乗り物に、2年生は液体粘土が桜に、3年生は土が鉢植えに、4年生はタオルが島に、5年生は針金がラインツリーに、6年生は一枚の木の板が箱に、どのように姿を変えたのか想像するだけでもわくわくしてきます。また、5・6年生は『Deep Sea～深海の世界～』というテーマで共同作品を制作しました。5・6年生の協力の成果、子どもたちの工夫を凝らした作品を是非、ご覧いただければと思います。

図工だけでなく、家庭科の作品も展示されます。5年生はバックとコースターを、6年生はエプロンとブックカバーを作りました。落三幼稚園の作品も会議室に展示します。併せてご覧ください。



※展示作品、日時等に付きましては、先日配布致しましたプログラムをご覧ください。